
SECOURS ADVENTISTE 
ARCHIPEL GUADELOUPE 

Association Loi 1901 – N° Siret : 43132259300010 – APE 913E 
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Suggestion pour le programme : 
1. Premier cantique :  N°63 
2. Lecture de la Bible :  Proverbes 29 : 24 
3. Deuxième cantique :  N°206 
4. Dernier cantique :  N° 212 

 
 
 
 
Chers frères et sœurs, 
 
C’est un euphémisme de dire que nous vivons en des temps difficiles. Quelles que 
soient les mesures prises par les gouvernements pour enrayer la marée du crime et 
de la violence, pour limiter les effets dommageables de la crise économique 
mondiale sur les plus vulnérables de la société, elles restent sans effets. Les lois 
sont bafouées, le nombre de divorces ne cesse de croitre, le chômage reste 
significativement important.  
 
Pour s’ajouter à tout cela, le fort taux d’émigration des populations des pays sous-
développés fuyant la guerre, la pauvreté, la famine,... pour se rendre dans des pays 
dits riches, espérant trouver une vie meilleure pour eux et leur famille.  Vous avez 
certainement vu, ces émigrés venant de pays d’Asie et d’Afrique et souhaitant se 
rendre au Canada, vont parcourir plus de 20 000 Km, au péril de leur vie et 
beaucoup la perde durant ce périple. Beaucoup d’entre eux arrivent aussi sur nos 
côtes. 
 
La pornographie est devenue un commerce qui rapporte des millions d’euros par 
mois. Les maladies sexuellement transmissibles ne cessent de croitre et les abus de 
toutes sortes se multiplient, semant la souffrance et la mort.  
 
En 2017, on estimait qu’environ 153 000 Français sont atteints du sida mais parmi 
eux, 25 000 personnes ignorent qu’elles sont séropositives. Chaque année, environ 
6 000 personnes découvrent leur séropositivité, un chiffre stable depuis 2011. 
 
Jour après jour, nous voyons des vies s’éteindre, laissant des familles désemparées 
et accablées de chagrin. Aujourd’hui, la nature se soulève, en colère pour dire : 
« C’est assez ! » Tandis que la misère et la dissolution continue à faire des ravages. 
 



Page 2 sur 4 

 

Personne n’a oublié la date du 06 septembre quand l’ouragan IRMA a jeté son 
dévolu sur l’archipel des Antilles, avec des vents à 250 Km/h et des bourrasques à 
290 Km/h, semant mort et désolation sur son passage. A St Martin encore 
traumatisé, l’estimation du nombre de morts et disparus fait encore débat. Quinze 
jours plus tard, c’était l’ouragan MARIA, touchant le sud de la Basse-Terre et plus 
sérieusement la Dominique. 
 
En ce 21ème siècle, les spécialistes reconnaissent que notre société est confrontée à 
cinq crises simultanées. Cette simultanéité ressemble étrangement à la tempête 
parfaite ou à l’alignement des planètes où tout semble arriver en même temps et, 
ainsi, prendre une plus grande proportion. A telle enseigne que Michel SERRES 
disait déjà en 2012 : « Ce n’est pas une crise, c’est un changement de monde. » 

 
 Crise économique ; 
 Crise écologique ; 
 Crise énergétique ; 
 Crise géopolitique ; 
 Crise générationnelle. 

 
Au milieu de ces tourments, il y a vous et moi, nous avons été appelés dès la 
fondation du monde à remplir une mission spéciale : proclamer l’amour de Jésus. 
L’aiguille de la grande horloge du ciel approche de l’heure où Dieu le Père dira au 
Fils : « Le moment est venu. » 
 
Aujourd’hui, le grand défi présenté à l’Eglise est de faire connaitre l’espoir en Jésus-
Christ. Comme membres de cette Eglise, nous croyons à la proclamation du 
message de l’avènement de Jésus au monde en cette génération.  
La Bible nous offre cette espérance. 
Et grâce à cette espérance nous avons un message 
Et parce que nous avons un message de salut, nous avons une mission à accomplir 
sur une planète plongée dans les ténèbres. La crise qu’elle traverse exige une 
intervention personnelle de Dieu, exige que VOUS et MOI, animés de la puissance 
du Saint-Esprit, nous nous mettions aussi à agir. 
 
Plus que jamais, le moment est venu de faire connaitre notre Dieu à tous les 
peuples. 
 
Nous sommes membres de cette Eglise parce que l’amour du Christ est puissant 
dans nos cœurs et nous pousse à tendre la main pour secourir autrui. C’est pourquoi 
la devise du SAAG est : Changer le monde une vie à la fois ! 
 
Mes chers frères et sœurs, brandissons ensemble l’étendard du Christ : 

 
 Nous avons été appelés à faire résonner l’alarme dans un monde agonisant ; 
 Nous avons un message à proclamer : Christ revient bientôt ; 
 Nous avons une organisation, l’Eglise, et des membres dévoués ; 
 Nous avons des écoles, des émetteurs (radio RVM) ; 
 Nous avons TOUT. 
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Prenons aujourd’hui, la décision la plus importante de notre vie, car elle hâtera 
le retour de notre Seigneur : consacrons nos forces en vue d’aider autrui, de 
prêcher et de témoigner. 
 
Notre Eglise a un programme qui lui permet de dynamiser cet idéal : Le Secours 
Adventiste Archipel Guadeloupe, qui au moyen de la collecte annuelle, à laquelle 
vous et moi participons, avec pour mission de réconcilier l’homme avec Dieu, et 
aussi de réconcilier l’homme avec son semblable. 
 
Il a pu nous arriver de penser, au cours de notre vie chrétienne, que sortir collecter, 
c’est nous mettre pour ainsi dire au même niveau que les mendiants. Ceci n’est pas 
correct, car il s’agit de donner à l’incroyant l’occasion de constater, sous le regard de 
Dieu les besoins humains. Car ainsi, le bienfait n’est pas seulement pour celui qui ne 
possède rien, mais aussi pour celui qui possède beaucoup.  
 
Comment la collecte annuelle réconcilie-t-elle l’homme avec son semblable ? 
 
Elle nous montre que l’homme est impuissant et que nous devons nous unir. 
Elle nous montre la réalité : nous avons besoin les uns des autres. Aujourd’hui 
c’est vous, demain c’est moi. 
Elle nous rend solidaires : Pas de distinction de croyance, de couleur de peau, de 
race, de langue, de nationalité. 
 
Frères et sœurs, si nous envisageons la collecte annuelle sous l’angle de la 
réconciliation de l’homme avec l’homme, nous ne soulagerons pas seulement la 
souffrance humaine, mais nous attirerons la bénédiction divine sur celui qui secourt 
comme celui qui reçoit : 

 Dieu lui donne l’assurance du succès – Proverbe 29 :14 (texte de méditation) 
 La gloire de l’Eternel l’accompagne – Esaïe 58 : 6-8 
 Dieu répondra à ses prières – Esaïe 58 : 9 
 Il aura un trésor dans le ciel – Mathieu 19 : 21 
 

Comment réconcilier l’homme avec Dieu ? 
 
Si vous faites la collecte annuelle avec à l’esprit que chaque personne collectée est 
un candidat pour le royaume des cieux, vous ferez attention à la personne qui est en 
face de vous. Votre tenue, votre bonne humeur, l’intérêt que vous porterez à cette 
personne, l’influence que dégage votre personne, l’amèneront  à vous interroger sur 
les raisons de votre engagement dans cette mission. Peut-être que vous serez à 
prier avec cette personne,... le temps nous manquerait pour raconter des histoires de 
conversion après une rencontre de cette sorte. 

 
 La collecte annuelle met l’incroyant avec un ambassadeur du royaume des 

cieux 
 La collecte annuelle ouvre la porte d’une amitié qui bâtit pour l’éternité 
 La collecte annuelle donne l’occasion à l’incroyant de connaitre Jésus, son 

pardon son plan rédempteur. Nous lisons dans Romains 3 : 25 « C’est lui que 
Dieu a destiné, par son sang à être, pour ceux qui croiraient, victime 
propitiatoire, afin de montrer sa justice, parce qu’il avait laissé impunis les 
péchés commis auparavant, au temps de patience. » 

 La collecte annuelle donne l’occasion de mettre l’incroyant en contact avec 
Dieu, grâce à nos prières.  



Page 4 sur 4 

 

 
Voilà une magnifique occasion de prier, de demander à Dieu d’agir en faveur du 
donateur : 

 Lui demander son pardon, pour qu’il pardonne à son tour 
 Lui demander sa bonté, pour qu’il soit bon à son tour 
 Lui demander sa sagesse, pour qu’il agisse avec intelligence 
 

Dieu nous accorde ainsi un grand privilège. J’invite mon église à faire de la collecte 
annuelle un appel au salut. L’argent que nous recevons est éphémère ; ce qui 
importe le plus, c’est de conduire cet humain à la rencontre de son Dieu. Bien sûr, ce 
n’est pas facile, nous le savons, mais les promesses de Dieu doivent nous remplir de 
courage. Elles nous rappellent que nous sommes : 
 

 Purs, mais nous ne suffisons pas à la tâche. Nous ne sommes que de simples 
instruments (Jean 15 : 1-5) 

 Inutiles, mais nous pouvons tout en Christ qui nous fortifie (Philippiens 4 : 13) 
 Injustes, mais possesseurs de la justice du Christ, qui nous est donné 

gratuitement (Romains 4 : 22) 
 Vases de terre, mais porteurs de la gloire du Christ (2 Corinthiens 4 : 7) 
 Débiteurs, mais remplis de l’Esprit d’adoption (Romains 8 : 12, 13) 
 Corruptibles, mais comptant sur la rédemption de notre corps (Romains 8 : 

20-23) 
 Soumis à la vanité, mais héritiers de Dieu (Romains 8, 20, 16, 17) 
 Faibles, mais avec la source d’abondance de la vie en Jésus (Jean 4 : 10 ; 

Romains 8 : 26) 
 
Chers frères et sœurs, le moment est venu  

 De réveiller l’église 
 De nous débarrasser du poids du péché, qui nous abat si facilement 
 De vivre et de travailler selon l’espérance qui est en nous, l’avènement de 

notre Sauveur 
 De proclamer aux captifs la liberté 
 De faire un retour sur nous-mêmes et de nous unir au Seigneur pour renforcer 

la prédication de l’Evangile et hâter le retour de Jésus 
 
J’insiste auprès de chaque frère et sœur pour qu’il : 

 cherche le seigneur 

 se débarrasse de tout orgueil, 

 ne cherche pas à dominer autrui, 

 humilie son cœur devant dieu. 
 
Nous ne pouvons pas éluder l’œuvre à poursuivre. Il n’y a qu’une issue : aller de 
l’avant et faire face aux habitants de la terre pour proclamer le message du second 
avènement AU MONDE ENTIER EN CETTE GÉNÉRATION. Amen ! 

 
 

 


